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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Saúde ocular e criação duma base de dados sobre a saúde dos alunos 

do ensino primário e secundário de Macau 

 

A qualidade na educação tem aumentado, nos últimos anos. O Governo da RAEM 

aperfeiçoou o sistema educativo em geral e tem reforçado, sistematicamente, os 

trabalhos relacionados com a saúde física dos alunos, que é um aspecto-chave da 

educação. 

Assim, no “Planeamento a Médio e Longo Prazo do Ensino Não Superior (2021-

2030)”, o Governo afirma que vai continuar a incentivar os planos de promoção da 

condição física e crescimento saudável dos alunos, transmitir conhecimentos sobre a 

importância da manutenção da saúde fisiológica, aperfeiçoar o destacamento do 

pessoal ligado à promoção da saúde escolar e reforçar a sua formação. Para o efeito, 

o Governo lançou vários planos para a promoção do desenvolvimento saudável da 

saúde física e mental dos alunos, incluindo o programa de “Preservação da Saúde 

dos Olhos e Dentes na Escola”, realizando avaliações da saúde ocular, oral e músculo-

esquelética (escoliose) aos alunos do 4.º ao 6.º ano do ensino primário, etc. Ao mesmo 

tempo, todos os anos são realizados exames de aptidão física aos alunos do primeiro 

ano do ensino primário de Macau, que incluem a medição do peso corporal, avaliação 

da visão, dos dentes, etc.; e aos alunos do ensino secundário geral são prestados 

serviços gratuitos de limpeza dos dentes uma vez por ano, para assegurar o 

crescimento saudável dos jovens. 
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No entanto, com a generalização dos produtos electrónicos, as formas de 

aprendizagem tendem a apoiar-se mais nestes produtos, muitos alunos recorrem à 

internet para a aprendizagem e a leitura e recorrem aos produtos electrónicos para 

entretenimento, o que afecta facilmente a sua visão e as suas funções físicas, 

prejudicando o seu desenvolvimento e crescimento. A sociedade está muito atenta a 

isto, por isso, através de interpelação escrita, solicitei ao Governo que prestasse mais 

atenção a este assunto, e que incentivasse a realização de exames anuais de aptidão 

física a todos os alunos de Macau, desde o ensino primário até ao secundário. No 

entanto, ainda não obtive uma resposta directa. 

Pode tomar-se como referência o “Método de gestão para o exame médico dos 

alunos dos ensinos primário e secundário (versão de 2021)”, publicado pela Comissão 

Nacional de Saúde e pelo Ministério da Educação da China, o qual define que as 

escolas primárias e secundárias devem organizar anualmente exames médicos nas 

escolas, a fim de salvaguardar a saúde dos alunos, bem como promover trabalhos 

educativos sobre a higiene e saúde nas escolas; e o projecto “Student Health Service”, 

implementado em Hong Kong há já vários anos, segundo o qual os alunos do ensino 

primário e secundário podem submeter-se anualmente a exames médicos, a 

avaliações psicológicas, etc., com vista a permitir que se fique a conhecer melhor a 

situação do desenvolvimento da saúde física e mental dos alunos. 

Assim sendo, interpelo sobre o seguinte: 

1. Todos os anos o Governo realiza exames de aptidão física aos alunos do 

primeiro ano do ensino primário, e a saúde ocular é um dos itens. Segundo os 

respectivos dados, nos últimos três anos lectivos, a taxa de má visão entre os alunos 
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do primeiro ano do ensino primário ultrapassou 27%, percentagem esta que não tende 

a diminuir. O Governo já procedeu a alguma avaliação das razões dos problemas de 

visão dos alunos do ensino primário e secundário, para se inteirar do ponto de situação 

da saúde ocular destes alunos? 

2. Sugeri várias vezes a criação de um “plano de cuidados para o crescimento 

das crianças”, com vista a promover a realização de exames anuais de aptidão física 

a todos os alunos de Macau, desde o ensino primário até ao secundário. Segundo a 

resposta do Governo, neste momento, já há exames anuais de aptidão física e 

consultas externas de saúde infantil para os alunos do primeiro ano de escolaridade. 

Tomando como referência as práticas das regiões vizinhas, qual é a posição do 

Governo em relação à realização anual de exames médicos aos alunos do ensino 

primário e secundário? Quais são as razões para não se avançar com estes exames 

médicos? 

3. O Governo respondeu-me que ia promover a criação de uma base de dados 

sobre a saúde dos alunos das escolas de Macau, para uma compilação dos dados 

sobre a condição física destes alunos. Isto merece o meu reconhecimento, pois só 

assim é que as escolas, os encarregados de educação e o Governo podem 

acompanhar e compreender melhor cada fase de crescimento dos alunos. Qual é 

então o ponto de situação dos trabalhos de promoção das respectivas medidas? 

25 de Agosto de 2023 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM 

Si Ka Lon 


